

Litoral de La Janda (Cádiz)

Proyecto de cooperación MujerRural

TRABAJO EN RED

Cerca de 20 Grupos de Desarrollo andaluces colaboran en favor de la comunicación y el trabajo en red de las asociaciones de mujeres de sus comarcas. La creación de una web, la celebración de encuentros y jornadas o la edición de materiales divulgativos son algunas de las acciones amparadas por el proyecto.

Encuentro en la Sierra de Cádiz.

“Promover la plena incorporación de las mujeres y de la perspectiva de género en las actuaciones de desarrollo rural y facilitar la integración, como protagonistas de pleno derecho, de las mujeres a la vida económica, política, social y cultural del medio rural”, es uno de los objetivos que pretende alcanzar la Consejería de Agricultura y Pesca de la Junta de Andalucía. Con este fin nacen las subvenciones públicas para incorporar la perspectiva de género en las actuaciones de desarrollo rural, reguladas por la Orden de 7 de mayo de 2002 que tiene como beneficiarios a las Asociaciones y Grupos de Desarrollo Rural de Andalucía, como entidades dinamizadoras de la población rural y gestoras de políticas de desarrollo rural.

Las actuaciones subvencionables son muy numerosas, entre ellas, el apoyo a la consolidación de foros locales y comarcales de género, celebración de jornadas formativas y/o divulgativas relacionadas con la participación de las mujeres en procesos de desarrollo rural, elaboración de estudios e informes sobre la situación de la mujer en el medio rural, edición y difusión de material metodológico y de buenas prácticas o la elaboración de metodologías o actuaciones que contribuyan a la inserción laboral y social.

“MujerRural” es un proyecto de cooperación financiado a través de esta Orden y promovido por el Grupo de Desarrollo Rural del Litoral de la Janda, que nació con el objetivo de eliminar barreras que obstaculizaran la comunicación y el

trabajo en red entre las asociaciones de mujeres del Litoral de la Janda y el resto de agentes económicos y sociales que operaban en el territorio.

Posteriormente el proyecto se amplió a 18 comarcas rurales de Andalucía, constituidas como Grupo de Cooperación, con el objetivo de alcanzar la incorporación plena de la perspectiva de género a las actuaciones de desarrollo rural a través del trabajo en red, de la transferencia de experiencias, de la aplicación de metodologías de trabajo, etc.

El objetivo es alcanzar la incorporación plena de la perspectiva de género a las actuaciones de desarrollo rural a través del trabajo en red

Las principales actuaciones desarrolladas con el proyecto “MujerRural” a lo largo de las diferentes convocatorias han sido:

Encuentros en los que han participado entre 100 y 150 mujeres andaluzas, que se han configurado como un lugar donde se generan intercambios de experiencias positivas tanto para técnicos como para las mujeres que asisten, y donde éstas reciben formación e información sobre diferentes temáticas.

Jornadas formativas que se plantean con el objetivo de formar tanto a los técnicos de los GDR como a mujeres líderes de las comarcas participantes.

Edición de materiales como un diccionario de “Género y Desarrollo Rural” (disponible en la web) y una “Guía Metodológica-Manual de Buenas Prácticas para la puesta en marcha de proyectos por asociaciones de mujeres rurales”, en la que se explican términos como género, igualdad de oportunidades, empoderamiento, etc y se proponen ejercicios prácticos para que las asociaciones de mujeres trabajen sobre dichos conceptos.

Intercambio de experiencias

En la actualidad se están desarrollando las actuaciones correspondientes a la cuarta convocatoria, en la que están participando 19 Grupos de Desarrollo andaluces y que plantean como

objetivo *“Fomentar la formación y propiciar encuentros entre la población y entre los/as técnicos/as de los Grupos de Desarrollo con el fin de mejorar las intervenciones que se realicen en materia de incorporación de la perspectiva de género en las actuaciones de desarrollo rural”*.

Las actuaciones previstas son el mantenimiento y adaptación de la web mujerrural.org, la formación en género, reuniones de coordinación, reflexión y evaluación, el encuentro MujerRural y por último un DVD recopilatorio de las actuaciones desarrolladas.

Los Grupos de Desarrollo desde sus inicios, han trabajado y desarrollado proyectos y actuaciones en sus comarcas para incorporar la perspectiva de género en las actuaciones de desarrollo rural. Pero a lo largo de su trayectoria, han considerado que además de trabajar a nivel individual en sus comarcas, también es positivo el trabajo para incorporar la perspectiva de género en cooperación con otros grupos.

Consecuencia de ello es la formación, información o el intercambio de experiencias entre 19, 20 o incluso 21 comarcas de diferentes provincias andaluzas, entre los técnicos que trabajan en los Grupos de Desarrollo participantes y sobre todo de las asociaciones de mujeres de cada una de las comarcas.

Esta cooperación, pretende que los avances conseguidos por cada grupo en su territorio puedan ser aplicados por otros Grupos de Desarrollo, mediante la transferencia de conocimientos y métodos. Gracias a MujerRural se ha creado una estructura, una red formada por unos 19 Grupos de Desarrollo Rural andaluces, que siguen apostando año tras año por seguir trabajando juntos para la incorporación de la perspectiva de género en sus territorios.

De este modo, MujerRural no es más que una estrategia que pretende responder y reforzar la filosofía de desarrollo rural contenida en los programas LEADER y PRODER. La población de mujeres junto con la de jóvenes, son las destinatarias prioritarias de estos programas facilitando su participación activa en el desarrollo de sus territorios.

Por otro lado, el establecimiento del trabajo en red y de canales de cooperación se constituye como herramientas relevantes en el diseño y realización de actuaciones que permitan el desarrollo integral de los territorios y la optimización de recursos, promoviendo equilibrios entre las mujeres y hombres. 🍷

mujerrural.org



La creación de la web mujerrural.org pretende ser un punto de encuentro que sirva de forma especial como foro de debate y discusión, lugar para la transferencia de experiencias y metodologías de trabajo etc., para todas las asociaciones de mujeres y para todos los que trabajamos con y para las mujeres del medio rural andaluz, diseñando y elaborando propuestas que den respuesta a las necesidades de estos colectivos. La web pone a disposición diversos servicios, entre los que cabe destacar, un foro en el que se comentan temas relacionados con actividades de las asociaciones de mujeres y/o instituciones, cursos, conferencias, etc, y que cuenta con 162 usuarios registrados. A su vez, mujerrural.org ofrece una biblioteca virtual donde se pueden consultar documentos de interés, estudios y diagnósticos de perspectiva de género y proyectos llevados a cabo por los grupos, así como una base de datos que recoge buenas prácticas sobre proyectos de promoción de la mujer, emprendedoras del ámbito rural y proyectos de igualdad de oportunidades, entre otros.

■ LEADER+ Litoral de la Janda

Tfno: 956 447 000

E-mail: Adrjandalitoral@jandalitoral.org

web: www.jandalitoral.org